

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 pts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVII.—Número 6.354

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA MIÉRCOLES 28 DE JUNIO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 22. — Teléfono, n.º 6

COLABORACIÓN

Despertamos

Los pueblos decadentes no se levantan nunca en masa para regenerarse. Llevan en sí casi siempre tres estados distintos bien caracterizados. En primer lugar está un pequeño núcleo luchador y rebelde, formado por todos los intelectuales de su época, que es el que inicia el cambio de dirección y empuja a los hombres hacia las cumbres de la civilización. Para este núcleo son todas las pruebas: la lucha, el sacrificio, los desengaños, el desprecio, todas las amarguras del innovador. Pero, si es tenaz y valiente, el triunfo es suyo más tarde o más temprano. En segundo lugar viene una gran masa estancada, metida entre montañas, hormiguero humano de instintos primitivos que vive hoy como un viviente hace centenares de años, pobre, endeble, sumiso y sin la más mínima aspiración espiritual. Y, por último, se mueve en plena decadencia la masa incolora de las ciudades, sedienta de goces y de riquezas, refractaria a toda norma de moral, que se burla del arte y de la ciencia, y para la que todo porvenir concluye con la propia vida.

Para hacer avanzar a la inmensa masa estancada y detener a la masa decadente se necesitan fuerzas hercúleas y algunos siglos de tenacidad y de lucha. Pero las generaciones se suceden, el espíritu innovador renace y se fortifica, las ideas se hunden en los espíritus como saetas de luz, se avivan las sensaciones, sacuden su maldico sopor las inteligencias y el hombre balbucea su primera palabra de hombre y comienza su andar hacia las grandes alturas en donde le espera su verdadero destino. Si hemos de aceptar una guerra es, seguramente, esta guerra de los espíritus cultos contra los espíritus semibárbaros. Sócrates, no Milón de Crotona.

Nuestro porvenir está en manos de esa juventud intelectual, fuerte y decidida, rebelde y sincera, que se abre paso y brilla, entre los rutinarios y somnolientos, por su propio trabajo y su valor indiscutible. El nuevo ideal de educación, como el nuevo ideal político, los hombres jóvenes lo modelan para que las multitudes lo vivan con plena conciencia de su nuevo destino. Y para esto es necesario que se afirmen con vigor y valentía las hermosas líneas de la estatua que encarna el porvenir. En este grave problema de la enseñanza hay que hablar como han hablado Giner, Altamira, Ibarra Osuna, Azcárate, sinceramente, con la verdad en los labios, porque la verdad es lo único que despierta y redime.

Yo puedo añadir, hoy, otro de esos espíritus afirmativos, que conocen la trascendencia del cumplimiento de su deber y lo cumplen sin vacilar. D. Rafael Ballester es catedrático de Instituto desde hace poco tiempo. Es doctor en ciencias históricas. Conocidas son sus obras sobre asuntos geográficos e históricos, sobre todo, la última, que trata de las fuentes históricas en nuestro país, libro de un valor real para todos los que se dedican a este género de investigaciones. Inútil es decir que conoce la enseñanza por experiencia propia. Es joven y no será el que menos se agite y luche por los nuevos métodos pedagógicos. Pues bien, he aquí lo que escribe al autor de estas líneas, en carta del corriente mes, sobre este vital asunto:

«Mi estimado amigo: hoy he leído su artículo acerca de las pensiones al extranjero. No hay para que repetir mi conformidad en un todo con los puntos de vista que expone V. acerca de enseñanza. Es muy exacto cuanto V. dice; pero es el caso que, en la mayor parte de nuestras provincias, no es posible trabajar ni enseñar a trabajar, sencillamente por falta de herramientas. El material de que disponemos en los Institutos, V. lo sabe, es análogo al que los militares tienen en las fortalezas. Esto es trivial. Es desde luego necesario derribar el Pirineo para que los no orientados se orienten; y, claro es, que las pensiones al extranjero son indispensables. Pero antes que éstas puedan dar fruto eficaz y hacerse extensivas a casi todo el profesorado, conviene que se renueven los sistemas para que, por esta renovación, venga gente nueva.

¿Cómo salir de la rutina? El mal viene de lejos, del Bachillerato. Este debe cambiarse radicalmente para que la generación venidera esté preparada como es debido. Estudiar en 1911 lo mismo y de la misma manera que en 1850 (si no peor) es absurdo.

Pronto le reiteraré de palabra mis felicitaciones por su labor de apostolado intelectual y moral, que honra a V. y al Centro Académico a que tan dignamente pertenece.

Esto basta para comprender que des-

pertamos. Es ya florescencia propia este hondo anhelo de mejora. No lo conocemos solamente, lo sentimos. Ha llegado la hora de que surja en nosotros esa fuerza de carácter que pone a los pueblos a la cabeza del movimiento civilizatorio. Mucho nos pesa aún la vetusta tradición, pero despertamos.

B. Champsaur.

Para las damas

Modas de verano

En los modelos de vestidos de verano continúa, amables palmesanas, el culto a la silueta fina y delicada, de impecable esbellez y de gran sobriedad de líneas. Las faldas siguen siendo rectas y estechas en el bajo, y en los cuerpos se ven las mangas kilmones (japonesas), y los talles cortos.

La variedad en los tejidos es grande. En los vestidos sastre se ve mucho el surah, y también las sargas de seda y los tafetanes lisos ó torzados. Para los trajes de vestir se usan velos lisos, rayados ó a cuadros; fulares, libertys, rasos de sorprendente flexibilidad, muselinas, y en fin, todos esos encantadores tejidos cuya vaporosidad, ligereza y color evocan los encantos del estío.

Sombreros

Continúan usándose los sombreros en las fiestas deportivas y en las exposiciones de las grandes casas de modas se ven muchos sombreros Directorio, que armonizan bastante bien con el aire de independencia que los modistos se esfuerzan en llevar a nuestras «toilettes», que la mujer francesa adoptó, desde luego, ante las revoluciones del 93 y del 48. Estos sombreros tan ariosos y revolucionarios, no son nada más que plumas de las llamadas «cola de perro» y fantásticos penachos, unos y otros de colores vivos y variados, sobre paja del mismo tono ó un poco más oscuro. No tienen ningún otro adorno: son bastantes las plumas, porque son muy ricas.

La pluma, la más bella pluma, sedosa y acariaciadora, es siempre el preferido capricho entre los múltiples de la «toilette» femenina.

«¡Lástima grande que para que la mujer se muestre ufana de tan rico capricho, sea preciso arrebatar la existencia de tantos millones de preciosas aves!»

La baronesa Rubia.

DE MADRID

La semana en la bolsa

Madrid 25.—La cotización de los fondos del Estado en la semana última fué la siguiente:

Interior, 85 30 a 85 25 al contado; de 85 15 a 85 35 a fin de mes; y de 85 30 a 85 50 al próximo.

El Amortizable 5 por 100 quedó a 101 50, y el nuevo a 93 65.

Resulta que el Interior ganó 10 céntimos al contado y cinco a fin de mes, quedando nivelados los cambios.

Oficialmente comenzó a operarse el Interior al próximo, y al cerrar ayer resultó con una mejora de 20 céntimos.

Como reflejan las cotizaciones, hubo un movimiento de descenso y otro de reposición, quedando firmes los cambios al finalizar la semana.

Alguna razón hay para ello, puesto que se contiene algo la concesión de créditos, si bien algunos se otorgarán por decreto. Por el momento se han aplazado las emisiones de Deuda. Queda la incertidumbre sobre el resultado que arrojará la liquidación del Presupuesto del corriente ejercicio: el «déficit» no será pequeño; queda también la expectativa que produce la cuestión de Marruecos.

La liquidación de este mes se prepara en buenas condiciones, por estar nivelado el Contado con el Fin de mes; la prima al próximo, que fué de 10 céntimos queda a 15, que es soportable; pero denota la cautela y previsión con que operan los especuladores, para evitarse contingencias durante la estación veraniega, ante el problema marroquí, con todas sus derivaciones y consecuencias, que es, repetimos, lo que principalmente preocupa la atención de los hombres de negocios.

Las acciones del Banco de España mejoradas en un entero.

Los Tabacos experimentaron nuevas oscilaciones, bajando de 317 a 310, rependiéndose hasta 325, y volviendo a descender a 320, ó sea tres enteros más altos que al cerrar la semana anterior.

Y todo esto sin saberse a punto fijo a qué obedece la baja de dichos valores y la contrariedad que sufrió el movimiento de reposición.

El Hipotecario no se cotizó en la semana, siendo su último cambio conocido el de 255. Las cédulas quedan 10 céntimos más bajas.

Temor infantil.

Un pequeño ladroño persigue ladrando a la pequeña Mari.

—Pero Mari, no te asustes—le grita su madre;—no ves que el perro menea la cola?

—Mamá, de lo que tengo miedo no es de la cola, sino del lado contrario.

ECOS DE PARÍS

CAILLAUX, PRESIDENTE

París, 26.—Llamado por el presidente se ha presentado a las ocho y media de esta mañana en el Palacio del Elíseo el ministro del gabinete dimisionario Caillaux, durante su entrevista con Fallières más de una hora; luego se ha sabido que quedaba encargado de formar el nuevo gobierno, lo que se tenía ya descontentado. Caillaux ha sido inmediatamente a ver a Monis, dirigiéndose luego al ministerio de Hacienda, donde ha dicho a los periodistas que más tarde les recibiría para darles ya tal vez noticias importantes.

Sábese, sin embargo, que Caillaux cuenta con el concurso de la mayoría de sus antiguos compañeros de gabinete, incluso Cruppi, aunque pasará probablemente al ministerio de Justicia. Para el de Negocios Extranjeros se indica a Bourgeois, añadiéndose que ello se vería con buenos ojos en el Elíseo, pero creía que el senador del Marne no lo aceptaría por delicadísimo estado de su salud, y en su defecto asegurarse que será llamado Selves.

En cuanto al ministerio de la Guerra parece que será ofrecido a Etienne, vicepresidente de la Cámara y lo que aceptará. En Hacienda, entrarán ó Doumergue ó Martin, ahora presidente de la comisión senatorial de Hacienda. También se ha dicho que Combes desempeñará el ministerio de Instrucción pública, pero nada hay hasta ahora que pueda darse como cosa definitiva.

A primeras horas de la tarde, ha recibido Caillaux a los periodistas y les ha dado cuenta de las gestiones que por la mañana ha realizado con el objeto de dar solución a la crisis, citándole de nuevo para las siete de la tarde en que tal vez les pueda ya dar respecto del asunto, noticias concretas.

En la prensa y en los círculos políticos, se habla de una posible transacción entre los elementos parlamentarios acerca de la reforma electoral, no faltando personalidades de gran prestigio, que buscan de común acuerdo, una fórmula que resuelva el conflicto originado entre los partidarios del régimen de mayoría absoluta y el de la representación proporcional. Sin embargo, es creencia muy generalizada que dicha fórmula no se encontrará fácilmente.

Otra de las cuestiones que preocupan en estos momentos a los políticos franceses es la referente a los créditos necesarios para la aplicación de la ley de retiros obreros que entra en vigor el día 3 del próximo julio. Unos creen que dichos créditos ya que el anterior gobierno ha dejado sin aprobar los presupuestos han de poder incluirse en el séptimo dozavo provisional que mañana se presentará a la aprobación del Parlamento. Otros muchos, en cambio, sostienen que esta sería absolutamente ilegal, pues los dozavos no pueden comprender otros créditos que los ya consignados en los presupuestos anteriores.

París, 27.—Durante toda la tarde de ayer continuó Caillaux las consultas con sus amigos políticos para la constitución del nuevo gabinete. A primeras horas de la noche dijo Caillaux a los periodistas que no había logrado todavía completo éxito en sus gestiones; sin embargo, se ha dado esta noche la siguiente lista ministerial.

Presidente é Interior, Caillaux; Justicia, Cruppi; Negocios Extranjeros, Poincaré; Hacienda, Klotz; Guerra, Messimy, ó Etienne; Marina, Delcassé; Instrucción pública, Doumergue, ó Steeg; Obras públicas, Augouzeur; Comercio, Chaumette; Agricultura, Pams; Colonias, Lebrou; Trabajo, Renault; secretario del Interior, Malvy; subsecretario de Bellas Artes, Dujeardín Beaumetz; subsecretario de Correos, Beshar; y subsecretario de Guerra Mouleux.

SEMANA DEPORTIVA

Concurso hípico

Nunca se había visto tan extraordinariamente concurrido el Velódromo de Tirador como lo estuvo ayer tarde con motivo de la celebración del concurso hípico organizado por el «R. S. La Veda». Fué una fiesta brillantísima la que prestó cooperación decidida el bello sexo palmesano, lo más distinguido de esta capital, concurriendo al Velódromo llenando todas las tribunas y sitios destinados a público. La mayor atracción del espectáculo consistió, para los que no sienten hondos aficiones por el sport hípico, en poder admirar tantas hermosuras como estaban reunidas en aquel recinto. Las bellas palmesanas asistieron ataviadas ricamente y según el último figurín, encantando a cuantos pudimos contemplar. En esta fiesta «La Veda» acrecentó la fama que tiene de saber reunir en horas de esparcimiento a nuestras bellas, elegantes y distinguidas damas y señoritas.

Las pruebas del concurso resultaron muy interesantes, dando todos los jinetes muestras de su pericia. Las carreras fueron presenciadas con interés y al final de cada prueba los jinetes eran aplaudidos por la distinguida concurrencia.

Se pasó una excelente tarde. La «R. S. La Veda» está de enhorabuena pues al celebrar ayer por primera vez en Palma el concurso efectuado, obtuvo un éxito grande.

En tribunas especiales tomaron asiento el Comité de honor que formaban las primeras autoridades y el Jurado constituido por inteligentes aficionados hípicos.

ECOS DEL YEMEN

DERROTA DE LOS TURCOS

Se reciben cablegramas de Hodeidah, puerto del Yemen, en que se dan noticias que amplían las primeras llegadas relativas a la espantosa derrota sufrida, á una legua de Geezan, por las tropas turcas.

El ejército de Mohamed Ali pachá estaba en este puerto, disponiéndose para un avance hacia el interior.

«Su vanguardia, compuesta de cuatro batallones, varias ametralladoras y una batería de cañones de tiro rápido, acampaba en una llanura, á una legua de la población.

El cañonero otomano «Enterbe» estaba anclado cerca del muelle.

Súbitamente varios miles de árabes, que se habían concentrado durante la noche, atacaron a la vanguardia turca.

Hicieron una descarga, y luego todos ellos se precipitaron sobre los otomanos á arma blanca. Esgrimían largas gamias y corvos alfanjes, que manejaban con sin igual destreza. Más que una batalla, fué aquello una carnicería. Los árabes penetraron en el campamento, donde todo era confusión y pánico.

Los centinelas habían sido muertos casi todos por la descarga, y los soldados que estaban en sus tiendas morían al salir de ellas, y antes de que se dieran cuenta exacta de lo que ocurría.

Los árabes se cansaron de matar. Cazan los turcos á centenares, casi sin oponer resistencia. El jefe de la vanguardia intentó salvar los cañones y las ametralladoras al frente de algunos grupos de oficiales y soldados que no habían perdido la serenidad.

Los árabes, que están faltos de artillería, cargaron sobre ellos. Alrededor de los cañones y ametralladoras hubo una lucha espantosa. Los escasos defensores de las piezas, viendo que nadie los socorría, y que los soldados, despavoridos, huían hacia Geezan, les apostrofaban llamándoles cobardes.

Al fin, todos cayeron, y los cañones y ametralladoras quedaron en poder de los árabes. Los fugitivos huyeron á Geezan, perseguidos por los vencedores. Su llegada produjo gran pánico en la población.

Los soldados salían de los cuarteles amartillando sus fusiles, y los oficiales, revolver en mano, corrían en todas direcciones, preguntando qué ocurría.

«¡Los árabes!—gritaban todos.

El comandante de la cañonera «Enterbe» creyó que la ciudad había caído en poder de los insurrectos, y sin más averiguaciones, empezó a bombardearla. Esto aumentó la confusión y el pánico dentro de Geezan llegó á ser espantoso. Los proyectiles del «Enterbe» estallan en medio de los grupos de soldados y causaban pérdidas enormes.

Los soldados salían de los cuarteles amartillando sus fusiles, y los oficiales, revolver en mano, corrían en todas direcciones, preguntando qué ocurría.

«¡Los árabes!—gritaban todos.

Una madre, después de oír la terrología de Wagner, se acerca á la cuna de su hijo y se echa á llorar.

«¿Por qué lloras de ese modo?—le pregunta el marido.

«¿Porque me han dicho que lo que acabo de oír es la música del porvenir. ¿Te parece poca desgracia para esta pobre criatura estar predestinada á no oír más música que esa?»

putación Provincial y otro de «La Veda» al caballo Ruso de don Fausto Gual de Torrella, montado por el mismo.

«Cuarto.—Un objeto del Ayuntamiento y otro de «La Veda» al caballo Manta de don Miguel Borrás, montado por don Nicolás Cotoner.

«Quinto.—Un objeto de arte de la Comandancia de Artillería y otro de «La Veda» al caballo Cochino del Escuadrón, montado por el oficial del mismo don Pablo Palau.

«Sexto.—Un objeto de arte del Regimiento Infantería y otro de «La Veda» al caballo Tajuño de D. Juan Hernández, montado por don Hermógenes Hernández.

«Séptimo.—Un objeto de arte del Escuadrón de Cazadores y otro de «La Veda» al caballo Bodega de don Pedro González, montado por don Santiago Rovirata.

«Octavo.—Al caballo Nectario de la Comandancia de Artillería, montado por el oficial de la misma D. F. P. Seoane.

«Noveno.—Al caballo Ovi de la Comandancia de Ingenieros montado por el oficial de la misma don Manuel Barreiro.

«Décimo.—Al caballo Capitulado montado por el oficial de Caballería don Raimundo Bo.

«Onceavo.—Al caballo Quintas montado por el oficial de Artillería don Ramiro López.

«Doceavo.—Al caballo Escupir montado por el oficial de Caballería don Antonio Santos.

«Decimo tercero.—Al caballo Monte montado por don Jorge Decallar.

«Decimo cuarto.—Al caballo Oculista montado por el oficial de Artillería don Víctor Menéndez.

Los últimos siete premios consistían en objetos de arte, regalo de «La Veda».

En la 2.ª prueba obtuvieron:

1.º Premio de 70 pesetas, caballo «Heredad», montado por el soldado Juan Servera.

2.º Premio de 65 pesetas, caballo «Cochino», montado por Pedro Mesquida, Sargento.

3.º Premio de 60 pesetas, caballo «Cabeilla», montado por Jorge Oline, soldado.

4.º Premio de 55 pesetas, caballo «Quintador», montado por Lorenzo Guardiola, soldado.

5.º Premio de 50 pesetas, caballo «Jarrocho», montado por Francisco Torrens, soldado.

6.º Premio de 45 pesetas, caballo «Escurredo», montado por Bartolomé Guardiola, soldado.

7.º Premio de 40 pesetas, caballo «Alhemi», montado por Jorge Frau, soldado.

8.º Premio de 35 pesetas, caballo «Azala», montado por Francisco Jaume, soldado.

9.º Premio de 30 pesetas, caballo «Ciriaco», montado por Juan Picó, sargento.

10.º Premio de 25 pesetas, caballo «Quiñón», montado por Antonio Miralles, sargento.

11.º Premio de 20 pesetas, caballo «Fardado», montado por Pedro Pascual, soldado.

12.º Premio de 15 pesetas, caballo «Gee», montado por Francisco Balcanera, soldado.

13.º Premio de 10 pesetas, caballo «Aldeño», montado por Rafael Bordoy, soldado.

Terminado el reparto de premios se inició el desfile que duró más de media hora.

Cucañas

Se celebraron ayer tarde en la explanada de la Lonja reuniéndose con tal motivo numeroso público.

Durante el acto se soltaron varios globos.

Los jóvenes que consiguieron tocar la bandera colocada en la parte superior del mástil, y que por consiguiente fueron premiados, son los siguientes:

Alfonso Bonnin, Antonio Salvá, Silvano Oliver, Guillermo Massot, Pascual Cervera, Bartolomé Roca, Antonio Mora, Lucas Grimat, Julián Borrás, Ignacio Calafat, Julián Marqués, Andrés Gual, Bartolomé Salamanca, Pedro Fernando y José Vives.

Festival musical

A las ocho y media de la noche dió comienzo en el paseo de Sagrera el festival musical.

CORRESPONDENCIA

Barcelonesas

(De nuestro corresponsal especial)

Día 27, nueva noche.

Período de calma

No comueneva á esta capital desde algún tiempo hechos importantes que tan frecuentes suelen ser en esta población. Atravesamos ¡por un período de calma que es de esperar continué para el bien de la importante capital de Barcelona. Con tal motivo hemos oído particularmente muchas personas que en sus conversaciones felicitan calorosamente á las primeras autoridades y á cuantos dirigen la vida pública de esta ciudad.

Varias noticias políticas

El «Foment Automotista Catalá» organiza un acto á favor de la Mancomunidad Catalana.

—Ha dimitido su cargo el «presidente de la Juventud Jaimista don Eliseo Moreno.

—Se ha celebrado un mitin de protesta contra la intervención armada de España en Marruecos.

Tranvía eléctrico

A mediados de julio será inaugurado el nuevo tranvía eléctrico de Casa Gomis á la Rabassada.

Concierto de beneficencia

En el Palacio de Bellas Artes esta tarde la banda militar francesa ha dado un concierto á beneficio de la Sociedad de Beneficencia francesa y á los pobres de Barcelona.

La dona d'aigua

En el «Eldorado» esta noche tendrá lugar el estreno del poema lírico «La dona d'aigua» letra de J. Trias Fábregas y música del Mtro. Casademunt.

La representación promete ser un acontecimiento musical, pues cuantos han oído fragmentos de la ópera la elogian grandemente y aseguran un éxito.

Huelga

El gobernado civil llamó á su despacho á los patronos ladrilleros con objeto de evitar la declaración de la huelga, pero no ha sido esto posible por cuanto los peones de dicho oficio han abandonado el trabajo.

Crimen por celos

Esta tarde en la calle de San Jerónimo se ha cometido el siguiente crimen:

Un individuo de 20 años de edad, llamado José Ramírez Miralles, valenciano, esperó en dicha calle á Vicenta Guillot Cubedo, de 19, con cuya joven había tenido relaciones íntimas tiempo atrás y que habían roto á instancias de la Guillot.

El Ramírez al tener á su lado á la Vicenta llamó á ésta. La Guillot se detuvo acercándose confiada á su examen.

Entonces sin mediar palabra el José Ramírez sacó una cuchilla de zapatero dando dos golpes á la infeliz mujer, causándole una herida leve en el cuello y otra que le cruza el pecho, de pronóstico reservado.

El agresor intentó huir pero á las voces que dieron para detenerlo paró su marcha, entregándose á la autoridad.

Baleadas

Ha regresado de Mahón el ingeniero D. Carlos Halcón.

—Para Madrid ha salido el director de la «Isla» D. Sebastián Simó.

—Ayer llegaron de Ceute los vapores «Villa de Sóller» y «Ciudad de Mahón» y de Palma el paibote «Beatriz». Se desahocaron ayer para Sóller el «Villa de Sóller» y para Valencia el «Ciudad de Mahón».

—Para Palma ha salido el capitán de Artillería D. José Enseñat.

—Para Mahón ha embarcado el teniente coronel de Infantería don Juan Hernández Castillas.

—Hoy ha fundado en ésta, procedente de Palma, el laúd «Virgen del Castillo».

L. P.

La prensa madrileña

El Liberal dice en el artículo de fondo que estando á fines de junio nos encontramos en los momentos culminantes de la desaparición de los consumos y que cualquier vacilación podía desatar la indignación de las gentes originando serios disgustos.

Considera que la primera imperfección de la ley de pupresión del impuesto es el arbitrio sobre las carnes, que es preciso que desaparezca.

Añade que en 1.º de julio no debe quedar un fieltro ni nombre de ellos y que debe bajar el precio de los artículos de primera necesidad.

El País hablando de la cuestión de Marruecos dice que lo que más encendió la cólera de los españoles en 1909 fué la creencia de que la guerra se hacía para favorecer á los propietarios de las minas del Norte de Africa.

Considera que el Gobierno incurrió entonces en una falta garrafal, admitiendo como bueno el tema de los mineros, y termina diciendo que es preciso evitar que ahora ocurra una cosa análoga.

El Universo dice en el editorial que las fiestas del Congreso Eucarístico superan á cuanto se esperaba y que son de fecundos resultados para los fines que persigue el Congreso, y exclama:

Dios haga que sea una labor tan fructífera como importante, que es como debe aparecer á la vista del mundo entero.

—Ricardo ha sido condenado á un mes de cárcel.

—Lleva once de prisión preventiva.

—Pues en ese caso se le beben diez.

Información

Ayudantes de Obras públicas

Se ha publicado una convocatoria para proveer las vacantes existentes y que puedan producirse en el Cuerpo de Ayudantes de Obras Públicas hasta que la Escuela para el ingreso en dicho Cuerpo, establecida por Real decreto de 8 de abril del año próximo pasado, pueda proporcionar al efecto el contingente necesario de aquellos funcionarios para la dotación conveniente de los servicios a su cargo.

En esta convocatoria, que es la penúltima de oposición libre, se anuncian los exámenes para el 15 de septiembre, y no podrán tomar parte en ellos más que los aprobados en oposiciones anteriores en el primero y segundo grupos y los solicitantes.

En la Audiencia

Ante esta Audiencia Provincial representada por el tribunal compuesto de los magistrados señores Verdú, Quintana y Mira, se ha visto hoy a las once y media oral y pública, la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral, contra Pedro Antonio Tomás y Damián Paniza, acusados del delito de lesiones graves causadas a Pablo Frontera.

El hecho de autos ocurrió en el puerto El Estañol de Lluçmayor el día 7 de febrero de 1910.

Ante la Sala desfilaron varios testigos, entre ellos los médicos señores Vanrell y el alienista señor Ripoll, afirmando el primero que el Pablo Frontera, antes de que ocurriera el hecho de autos tenía ya trastornadas las facultades mentales. El señor Ripoll confirmó lo dicho por su colega añadiendo que la locura del desgraciado Frontera era producida a consecuencia de la sífilis que padecía desde mucho antes del hecho de autos.

Según el Ministerio Público representado por el abogado Fiscal don Antonio Lara, los dos procesados propinaron al joven Pablo Frontera una fuerte paliza, causando graves lesiones a consecuencia de las cuales declaró un estado de perturbación mental, de resultas de la que falleció el día 3 de febrero de este año.

El señor Lara afirma que de las pruebas practicadas se deducen de una manera clara y evidente que los dos únicos responsables del delito son los dos procesados, para los que pide a la Sala que se les impongan la pena de 2 años, 11 meses y un día de prisión y 1000 pesetas de indemnización a cada uno de ellos.

De la defensa de Pedro Antonio Tomás, estuvo encargado el distinguido abogado don Emilio Morales, quien apoyándose en las declaraciones de varios testigos hizo elocuentes argumentaciones en demostración de la irresponsabilidad de su defendido, para el que pidió la libre absolución.

El otro procesado Damián Paniza, estuvo representado en estrados por el joven y elocuente abogado don Jaime Suau.

Comenzó el joven letrado con un brillante párrafo diciendo que la diafanidad de la atmósfera jurídica en el caso de autos, respaldada en los estrados de las defensas y que las tinieblas más oscuras envolvían el ambiente en que se movía el señor Fiscal, y que por lo tanto la prueba presentada por éste resultaba insuficiente para poder acusar a su defendido Damián Paniza.

Expuso detalladamente a la consideración de la Sala, como ocurrieron los hechos de ellos deduce que su cliente no es responsable de las lesiones a Frontera y que se le imputan por parte del representante de la Ley.

Elocuentemente argumenta sobre las declaraciones periciales de los médicos señores Vanrell y el alienista don Jerónimo Ripoll y deduce de ellas la consecuencia que considera lógica de que su defendido es inocente.

Después de otras acertadas consideraciones jurídicas termina su brillante informe solicitando del tribunal de Derecho que dicte sentencia absolutoria para Damián Paniza.

De Barcelona ha llegado esta mañana el P. Narciso Salazar, dominicano.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento, despachando diferentes asuntos.

Para el viernes se halla convocada la Comisión de Ensenche y Murallas.

También está convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Los albañiles

Ayer, conforme anunciamos, se reunieron los maestros albañiles. La comisión nombrada dió cuenta de las gestiones efectuadas que fueron aprobadas por los reunidos.

Estos autorizaron a los comisionados para que puedan continuar las gestiones para llegar a un acuerdo.

Los patronos según parece se muestran dispuestos a conceder un aumento del 30 por 100 sobre el jornal que perciben desde hace diez años.

El viernes se reunirán las comisiones de patronos y obreros para continuar las gestiones.

DE Enseñanza

A todos los presidentes de las Juntas de Instrucción pública se les ha devuelto las relaciones de maestros y maestras de la provincia respectiva, para que se proceda a cumplimentar lo prevenido en la regla cuarta de la real orden de 31 de marzo último, y a los efectos del artículo primero del real decreto de 25 de febrero del corriente año, haciéndoles presente que las diferencias que hayan de abonarse a los maestros, en atención a lo preceptuado en la regla tercera de la citada real orden de 31 de marzo, sólo podrán concederse a petición libre de parte y consiguiente declaración de la Dirección de 1.ª enseñanza.

Notas del Carnet

Ha fallecido en esta capital víctima de corta enfermedad el profesor de esta Escuela de Artes y Oficios D. Salvador Torres, persona que gozaba la estimación de cuantos le trataron.

Era pintor muy notable y sus producciones de carácter religioso pueden admirarse en la mayoría de iglesias de esta isla.

El acompañamiento del cadáver a su última morada fué una manifestación de aprecio hacia el finado y su familia, a la que unimos nuestro pésame.

Personales

Se ha concedido la gran Plaza de Honor y Mérito de la «Cruz Roja» a don Juan B. Tur.

Se halla casi restablecido de las heridas que recibió en el accidente sufrido días pasados el distinguido sportman don Antonio Montis.

Ha tomado posesión de su destino en este Gobierno civil el oficial quinto don Juan Sastre.

De viaje

Ayer tarde salieron para Valencia y Madrid los vocales de «La Marítima» de Mahón Sres. Montañary y Gofalons.

Con el triste motivo de la repentina muerte de su esposa ocurrida, según dijimos en Ibiza, ha llegado a aquella ciudad procedente de Madrid el jefe de Correos D. Enrique Fajarnés Tur.

Para Valencia salió ayer tarde el primer maquinista del vapor «Antonio» don Onofre Garcías.

De Barcelona ha llegado esta mañana el P. Narciso Salazar, dominicano.

Religiosas

Procedente de Barcelona, han llegado esta mañana en el vapor Rey Jaime II, D. Agustín Jaume y señora, D. Agustín Carbonell y familia, D. Bartolomé Mir, D. Bernardo Ferrer, D. José Perras y familia, D. Rafael Estarellas, D. Miguel Pons, D. Carmen S. Puig, D. María Torrandell, D. Catalina Caldentey, don Juan Sabater y señora, D. Juan Bauzá, D. Rafael Moll y señora, D. Guillermo Torres, D. José Colomar y señora, don Jaime Lliteras y otros pasajeros.

Procedente de Ibiza han llegado en el vapor «Lulio». D. Francisca Moll, don Francisco Pujol, D. Francisco Nadal, D. Bartolomé Comas, D. Bartolomé Moranta, D. Juan Sastre y otros pasajeros.

Esta noche a las diez deben salir para Barcelona en el vapor Rey Jaime II, don José Soler, D. Paul Lafarique, D. Ruperto Sanllehy y señora, D. Juan Berga y señora, D. Francisco Sales, D. Joaquín Cortino, D. Leonardo Amor y señora, D. Mariano Truyols y señora, D. Casimiro Asegall, D. Sebastián Bonet, don Jaime Belher, D. Arturo Rapesta, D. José Sancho y otros pasajeros.

PARA MAÑANA

Santos.—Pedro y Pablo, apóstoles, y Marcelo.

Cuarenta Horas.—Terminarán en San Jaime, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús por el Apostolado de la Oración: A las siete y media, misa de Comunión general; a las ocho y media exposición del Santísimo; a las diez, Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J.; por la tarde, los actos de coro; a las siete, Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el citado orador, Te-Deum y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, fiesta en honor del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro: A las siete y media, misa de Comunión general; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor

solemne con sermón por el M. I. señor don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral; por la tarde, después de los actos de coro, solemne procesión eucarística, que recorrerá las calles de costumbre, llevando la imagen de San Pedro y la Sagrada Forma bajo palio.

En Santa Cruz, fiesta del mismo Santo Apóstol: A las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio López del Oratorio.

En la iglesia de los PP. Capuchinos: Por la mañana a las siete y media misa de Comunión general con plática preparatoria por el R. P. Fidel de San Acisclo. Durante la misa de Comunión la «Capilla Seráfica» cantará, acompañada de armonium, algunos motetes de su repertorio.

En la Capilla de María Reparadora solemne función, pidiendo el feliz éxito del Congreso Eucarístico: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el R. P. Joaquín Moragues, S. J.; por la noche de once a doce ejercicio de la Hora Santa predicando el M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, canónigo.

La Capilla estará abierta al público hasta las doce, a fin de que cuantas personas lo deseen puedan visitar el Santísimo Sacramento expuesto.

gratitud para los iniciadores y muy especialmente para la generosidad del Ayuntamiento; pero ahora, con lo que os tengo dicho comprenderéis la alta función de coadyuvante que desempeña la Corporación Popular. El obrero pagará el solar íntegro de su adquisición; pero sólo al auxilio, a la acción previa de la municipalidad, es factible este milagro del ahorro.

Las arcas municipales se han abierto por acuerdo unánime de todos los concejales, para aprontar el numerario indispensable para afrontar la empresa. Sólo por este adelanto ha sido posible adquirir los solares y se podrán levantar los edificios; y una vez construido este grupo de casas, y entregada cada una a su nuevo dueño éste pagará el coste en pequeños plazos mensuales escalonados, que no superarán al promedio del actual alquiler de una vivienda, en habitaciones hacinadas, y las más de las veces antihigiénicas.

Pero dentro de un lapso prefijado todo desembolsa cesa, lo que no sucede con el pacto de inquilinato. El inquilino debe perpetuamente al casero la mensualidad convenida, pago muy legítimo del uso de cosa ajena. Aquí, no; como que el obrero usará su casa, que es cosa propia desde el día de la entrega; lo que debe ser su valor, que el adquirente irá pagando en plazos mensuales, respondiendo hasta la extinción de la deuda, como hipoteca, la finca misma, por el precio íntegro, y por los intereses de la parte que aun siga en descubierto. Pero una vez satisfecha por completo esta obligación, esto es, al cabo de un número prefijado de años, nada más debe satisfacer el obrero, quedando dueño y señor de la casa, que es legalmente suya; lo que jamás puede soñar que suceda con una finca alquilada.

Este es el beneficio que la clase obrera debe a los promovedores del proyecto, y al Excmo. Ayuntamiento que por concordancia aquiescencia de todos los Concejales consignó en presupuesto el caudal necesario, y hoy lleva a la práctica esta iniciativa generosa.

Hace muchos años que personas abnegadas perseguían este ideal, sin lograr su actividad: era Gobernador Civil de esta Provincia el Excmo. Sr. D. Filiberto Abela Díaz cuando se constituyó el Patronato, cuya presidencia tan inmerecidamente me fué conferida. D. Francisco García Orell levanó, con su legendario entusiasmo por el bien del pueblo, la voz en el Consistorio. S. M. la Reina Regente nos regaló mil pesetas para la primera casa, de las que fué depositario D. Joaquín Fuster de Puigdollada, hasta que desalentados por obstáculos incensantes pedimos autorización a la regia donante para entregarlas a otra institución de índole análoga creada por D. Alejandro Rosselló con objeto de facilitar la lactancia a los recién nacidos indigentes. El Ayuntamiento algún tiempo después llegó a consignar diez mil pesetas, pero a pesar de los esfuerzos de los Concejales García y Martí, quedó la suma sin aplicar, y el laudable acuerdo resultó por entonces letra muerta.

«El Isleño», diario que en aquella fecha se publicaba en esta ciudad, grabó un plano y modelo de estas viviendas ideado por D. Bartolomé Ferrá: toda la prensa local prestó su apoyo a la iniciativa... y a pesar de tanto desvelo fué imposible llevarla a la realidad.

Pero el pensamiento no había muerto. LA ULTIMA HORA cuidó de resucitarlo mediante bien pensados y mejor sentidos artículos; otros colegas contribuyeron a galvanizar la moribunda iniciativa; la Cámara Oficial de Comercio, de que era Secretario el fecundo escritor D. Juan Torrandell, me invitó a pesar de la falta de autoridad de mi palabra, a dar una conferencia en sus salones; igual inmerecida deferencia debo agradecer a la Federación Obrera; y en el año último, al formular los presupuestos de esta ciudad, siempre celoso por el bien de sus administrados, acogió con entusiasmo el voto y beneplácito de todos, una proposición suscrita por los concejales señores Obrador, Quijada, Pou, Ruiz, Villalonga, Horrach y Roca Hernández, encaminada a llevar inmediatamente a la práctica este proyecto, que fué calorosamente defendido por el Alcalde D. Luis Alemany, grandioso por el espíritu de confraternidad que lo inspira, aunque sea modesto por los medios que pone en juego para lograr su efectividad.

D. Manuel Salas, como ponente de la Comisión de Hacienda, no sólo allanó el camino, sino que, por cuenta propia, como particular, ha fundado una barriada obrera para los operarios de sus fábricas; y el concejal Sr. Sabater propuso hace poco que se invitara a las sociedades de crédito a que cooperaran a la empresa filantrópica, iniciada por el Ayuntamiento; bella proposición que está dotada excelente resultado que ya las entidades invitadas que son el Crédito Balear, el Fomento Agrícola de Mallorca, y la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, han comunicado a la Corporación Municipal su aplauso, su simpatía, su conformidad y su deseo de contribuir al rápido desarrollo de la edificación de casas para obreros, y la difusión de sus beneficios efectos.

Grabad, tiernos infantes, en vuestros corazones los nombres de los que dentro y fuera de la Corporación procuran hacer bien sin distinción de personas. Aprended de su acuitud esta sublime enseñanza: quien transita sobre la tierra, durante nuestra corta vida, sembrando beneficios, no paladea el picante sabor de la venganza, pero vive rodeado de cariño y de gratitud, y al cerrar los ojos, le acompañan las lágrimas y las bendiciones de los pechos bien nacidos. Vivid prodigando el bien a nuestros semejantes.

Grabad estos nombres, os decía el Alcalde de Palma que con tanto empeño ha cumplido el acuerdo, los ediles que lo propusieron, los concejales todos que lo adoptaron: la Comisión de Ensenche que ha facilitado los fondos de su presupuesto particular: la especial que con tanto acierto ha escogido estos terrenos en sitio próximo a la ciudad, y por módico precio: los técnicos que han concebido el plano y dirigirán su ejecución. Y fuera del Ayuntamiento, recordad alguna vez los nombres de los iniciadores, el de los periodistas que les infundieron alientos en días de zozobra, el de la Cámara de Comercio y la Federación Obrera que facilitaron sus tribunas y sus publicaciones para la propaganda; y sobre todos estos bienhe-

NOTAS DEL MAR

Los vapores Rey Jaime II, procedente de Barcelona.

El Lulio, procedente de Ibiza.

Salidas

A las siete el vaporcito Ciudad de Palma, para Cabrera.

A las diez deben salir el vapor Isleño para Ibiza.

El Jaime II, para Barcelona.

Noticias varias

Mañana debe llegar de Barcelona el vapor Miramar.

Casas para obreros

Reconocida la competencia en la cuestión de casas para obreros de D. Benito Pons Fábregas, secretario del Ayuntamiento de Palma, con gusto publicamos íntegra la noticia en que dicho señor dirigió a los alumnos de las escuelas municipales en el acto de la colocación de la primera piedra para la construcción del primer grupo de dichas casas.

Excmo. Señor:

Señoras y Señores:

En premitiendo lugar vosotros, niños y niñas, alumnos de las escuelas municipales, que guiados por nuestros preceptores habeis acudido a esta fiesta para aportar a ella el simpático matiz de vuestra alegría infantil: a vosotros los pequeños que según la frase consagrada, por lo exacta, sois esperanza de la patria, sois los ciudadanos del porvenir, los que mañana constituiréis y regiréis la ciudad, a vosotros me dirijo, porque vuestras inteligencias anhelosos están de recibir nuevas impresiones de la vida; y para el restante auditorio que me honra, tan culto y autorizado, mi actitud sólo puede ser la del que escucha y aprende.

El Ayuntamiento de Palma nos convoca a una ceremonia que debéis recordar toda la vida, que dentro de años, cuando nosotros descansamos en el abrazo de esta tierra bendita que tanto hemos amado, y vosotros veáis coronadas las hoy purpúreas frentes con las augustas nieves de los años, habéis de relatar a la nueva prole como remembranza de gratitud: la colocación de la primera piedra del grupo inicial de casas para obreros. En un año acariciado desde muchos años por algunas almas generosas, y que hoy vemos llegado a la realidad gracias a la municipalidad de la Corporación Municipal.

Esta piedra, oh niños, miradla como un símbolo, ved en ella la concreción de la hermandad y de los hombres, el cumplimiento del precepto del Divino Maestro, de El que se sometió al dolor para redimir la humanidad, sin distinción de razas, de lenguas, de pueblos, de ideas, de aspiraciones, de ciencias; de El que, omnipotente, eligió por familia un hogar obrero, por alumna el honrado trabajo: el Profeta del amor, que en el más afrentoso suplicio perdonó a sus verdugos, que condeó las tablas del decálogo de la ley vieja en la ley nueva del amor del prójimo: que impuso a sus discípulos por norma «el diligit inimicum» yestus, que enseñó al pueblo a elevar sus preces al Padre común pidiéndole misericordia ut et nos dimittimus debitoribus nostris!

Esta piedra, niños y niñas, recordadla esta piedra es la base del patrimonio que los portados constituyen para el desvalido: es la herencia del desheredado!

El Ayuntamiento da el ejemplo: poderosas sociedades decláranse propicias a seguirlo. Desde hoy en adelante aquel que cumple la primera ley promulgada por la justicia eterna para el pecador, todo aquel que gana el pan con el sudor de su rostro, podrá ser dueño del sudor de sus amores, del hogar de la familia, del recinto que en l'ancianidad le recuerde los juegos infantiles y los placeres de la juventud, el rincón donde buscó refugio el alma dolorida al despedirse de los seres queridos que nos abandonan para siempre; y cuando llegue para él la hora suprema, entibará el frío sudor de su agonía los corazones amantes, las lágrimas de la prole, el calor del hogar, y no añadirá hielo al hielo el espanto de la muerte en el aislamiento, en la indiferencia de una sala del hospital.

Si, señoras y señores: hoy hacéis del propietario el propietario de su hogar. Y no por dádiva, no por limosna, no por acto que am nore en poco ó en mucho el caudal del que da, y que humille, cuando no envilece, la mano que recibe. Hacemos dueño de la casa al que hasta hoy nada tuvo, gracias a su propio esfuerzo, mediante su sacrificio, por la virtud de su ahorro.

Porque el obrero comprará la casa: la adquirirá pagando todo su valor, rescatando hasta los intereses de demora. A sí mismo, al propio esfuerzo, al sacrificio del padre de familia, a la abnegación de todos sus miembros, deberá la prole el común patrimonio.

Yo procuro anunciaros ideas sencillas, fijar vuestra atención con imágenes que os son familiares, apoyar mis afirmaciones en razones que tenéis aceptadas como verdades: por esto empecé pidiéndoos

hoyes el Crédito Balear, la Caja de Ahorros y el Fomento Agrícola, que han ofrecido sus caudales para hacer que arraigue y fructifique esta caritativa institución!

No debo explicaros su funcionamiento ni ponderaros sus ventajas; sería impropio del estado de nuestro espíritu, y de la índole de este acto. La parte financiera de este proyecto es algo esencial para su vida, pero queda eclipsada por la grandiosidad idealista del empeño, como la labor vital de las entrañas, objeto primete del estudio del médico y del fisiólogo, desvanécese para el artista, que solo contempla y se embriaga con la belleza avasalladora de la obra más perfecta del Creador.

Este mecanismo es sencillo, su desenvolvimiento es elemental. Bastos saber esto, y a vuestros maestros y maestros les interesa conocerlo, sepan que ha sido publicado en todos sus detalles en el «Boletín de la Cámara Oficial de Comercio», y que tengo a disposición de quien quiera los estados demostrativos de las etapas de esta operación. (1)

Hoy, aquí, dirigiéndome a vosotros solo debo invitaros a que otorgéis los aplausos de vuestras infantiles manos, que aclaméis con todo el ardor de vuestros corazones siempre propicio al bien a los fundadores del grupo de casas para obreros cuya primera piedra va a colocar en nombre del Ayuntamiento el Alcalde de Palma.

Ha dicho.

Benito Pons Fábregas, secretario del Ayuntamiento de Palma, 26 junio de 1911.

hoyes el Crédito Balear, la Caja de Ahorros y el Fomento Agrícola, que han ofrecido sus caudales para hacer que arraigue y fructifique esta caritativa institución!

No debo explicaros su funcionamiento ni ponderaros sus ventajas; sería impropio del estado de nuestro espíritu, y de la índole de este acto. La parte financiera de este proyecto es algo esencial para su vida, pero queda eclipsada por la grandiosidad idealista del empeño, como la labor vital de las entrañas, objeto primete del estudio del médico y del fisiólogo, desvanécese para el artista, que solo contempla y se embriaga con la belleza avasalladora de la obra más perfecta del Creador.

Este mecanismo es sencillo, su desenvolvimiento es elemental. Bastos saber esto, y a vuestros maestros y maestros les interesa conocerlo, sepan que ha sido publicado en todos sus detalles en el «Boletín de la Cámara Oficial de Comercio», y que tengo a disposición de quien quiera los estados demostrativos de las etapas de esta operación. (1)

Hoy, aquí, dirigiéndome a vosotros solo debo invitaros a que otorgéis los aplausos de vuestras infantiles manos, que aclaméis con todo el ardor de vuestros corazones siempre propicio al bien a los fundadores del grupo de casas para obreros cuya primera piedra va a colocar en nombre del Ayuntamiento el Alcalde de Palma.

Ha dicho.

Benito Pons Fábregas, secretario del Ayuntamiento de Palma, 26 junio de 1911.

Nuestros viajes

Los telegramas recibidos ayer dando cuenta oficialmente de haberse presentado casos de cólera en Trieste, en Nápoles y otras poblaciones de Italia, han venido a confirmar las noticias que nos habían adelantado nuestros correspondientes en carta particular.

El gobierno francés y el español han tomado ya energías medidas para evitar que se introduzca en ambas naciones el terrible huésped.

Aplazamos, pues, para otra fecha la anunciada excursión. Sin embargo, como ya decíamos, los que tengan adelantados fondos para dicha excursión, pueden retirarlos cuando gusten.

Es nuestro deseo el no privar a nuestros abonados de hacer alguna excursión en la fecha en que teníamos proyectada la anterior, época que se presta a ello por la calma que suele reinar en el mar y por coincidir con un domingo y las fiestas de San Jaime y Santa Ana.

Estudiada detenidamente la nueva excursión la anunciaremos, teniendo para los pasajes, preferencia los que estaban suscritos para la que teníamos proyectada a Italia.

Gacetillas

Fotografías.—En los escaparates de la droguería de D. Domingo Durán, hemos visto expuestas bonitas fotografías del nuevo vapor rápido Rey Jaime I y del concurso de foot-ball celebrado en el Muelle, sacadas por los inteligentes aficionados señores Bennassar y Durán.

Telegramas.—En la Central de Palma están detenidos los siguientes: Gandía, Alejandro Ortega, frutero. Alaró, Pedro Baiches. Hostal Can Seró, Alfarrería, Barcelona, Pascual Sitjes, Fonda. Ibiza, Pons Martí.

Tirada de pichón.—El segundo domingo de julio se celebrará una tirada de pichón en el Corp Marí organizada por la Real Sociedad «La Veda».

Regatas.—En las que se celebrarán mañana organizadas por el «Real Club de Regatas» figurarán varias a remo.

Amenazas de muerte.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un vecino de Consell por haber amenazado de muerte con una escopeta a otro sujeto.

Festividad del Corpus.—Mañana en Génova se conmemorará solemnemente la festividad del Corpus.

En la misma mayor predicará el Padre Fidel de San Anselmo y por la tarde a las cinco tendrá lugar la procesión anual que recorrerá el itinerario de costumbre.

Exámenes.—Bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Rover se han celebrado en la Escuela municipal de esta ciudad que dirige D. Bartolomé Terrades.

Los alumnos de este ilustrado profesor dieron pruebas de poseer un envidiable grado de instrucción.

Detenido.—En Santa María lo ha sido un sujeto presunto autor de las contusiones inferidas el día 25 del actual a Bartolomé Roca Grau, vecino de dicha villa.

Daños.—Por la guardia civil del puesto de Santa Margarita han sido denunciados varios sujetos por sospecha de que sean autores de haber causado daños en el arbolado de una finca de aquel término municipal.

Encuadernadores de Bolsillo.—Impuesto pagado, Imperator, Record, Duplex y otros. Piedras 10 céntimos.—El Japon, Borne.

Objetos para regalo. Recibidas grandes novedades.—Perfumería Inglesa.

Los niños que toman el Serobol, crecen robustos y sanos.

(1) La fórmula es $\frac{a}{(1+r)^n}$ representando a la anualidad que dividida por 12 da la mensualidad, 2 el interés al tanto por uno, y t el tiempo total de la operación.

SEMANA DEPORTIVA

El Presidente del Círculo Mallorquín ha tenido la atención, que agradeceremos de invitarnos a la sesión de fuegos de artificio que se celebrará esta noche a las nueve en la escollera nueva de este puerto.

Programa para mañana

Mañana.—A las 10: Regatas a la vela, en la bahía de Palma, organizadas por el Real Club de Regatas.

Amenazará dicho acto una banda de música.

A las 12: Música, disparo de bombas japonesas y suelta de aerostáticos, en el paseo del Borne.

Tarde.—A las cuatro y media: Corrida de novillos por los diestros Corriola y Mestizo.

Noche.—A las ocho y media: Retreta militar organizada por los elementos del Ejército.

A las 9: música y cinematógrafo en el paseo de Sagrera.

A las 11: disparo de una traca.

Regatas a la vela

Hemos recibido atenta invitación para asistir a las regatas que se celebrarán mañana organizadas por el «Real Club de Regatas».

Para tomar parte en las mismas están inscritas las siguientes embarcaciones:

Serie A.—Tres premios: De 4, 30 a 4, 50 metros.—«Giralda» de D. Bartolomé Moragues, «Pinta» de D. Juan Palmer, «Juanitos» de D. Jaime Nicolau, «Catalina» de D. Pablo Alomar, «S. Antonio» de D. Antonio Villalonga.

Serie B.—Dos premios: De 4, 60 a 4, 75 metros.—«Isabel» de D. Ramón Horrach, «Paco» de D. José Plá, «María V» de don Juan Pericás, «Formentor» de D. Miguel Vaquer.

Serie C.—Dos premios: De 4, 75 a 4, 90 metros.—«Camelia» de D. Francisco Román, «María» de D. Juan Bordoy.

Serie D.—Tres premios: De 4, 90 a 5, 30 metros.—«Chispa» de D. Mateo Roig, «Veloz» de D. Bartolomé Marroig, «J. Ferrer» de D. Miguel Font, «Miopia» de D. Bartolomé Moll, «Volcano» de D. Miguel Ferrer.

Serie E.—Dos premios: De 5, 10 a 5, 30 metros.—«S. Luis» de D. Luis Moigues, «Tiburón» de D. Bernardo Albertí, «Catalina» de D. Juan Sastre, «S. Job» de D. Antonio Cortés.

Serie F.—Dos premios: De 5, 45 a 5, 60 metros.—«Victoria» de D. José Martínez, «Mauri» de D. Pablo Gelabert, «Bartolomé» de D. Miguel Pons.

A los excursionistas

del próximo domingo a MANACOR

El propietario del acreditado Restaurante de las Cuevas de els Hams ha resultado para comodidad de los señores excursionistas expender en su despacho en Palma calle de Julio 2, principal unos tickets para comiditas pesetas 2'50, a 3 y a 3'50 pesetas en cuyos tickets irán especificado el correspondiente menú y de los cuales podrán aprovecharse hasta el viernes próximo todos los días de 12 a 2 tarde.

La New-York, de New-York

Compañía de Seguros sobre la vida

L'UNION, de París

Compañía de Seguros contra incendio

L'ASSICURATRICE ITALIANA de Milán

Compañía de Seguros contra Accidentes

C.ª de Seguros Generales de Dusseldorf

Seguros Transportes

LA CONTINENTALE, de Mannheim

Compañía de Seguros de Transportes

Director particular: E. GES

BARCELONA, Paseo de Colón, 11

AGUAS DE SAN HILARIO

Hotel San Martín

Abierto 1.ª Julio. El mejor sitio de España para Veranear: Informes Restaurant Martin, Barcelona.

SE VENDEN

GALERA de seis asientos, forma moderna, en buen estado, y Galería para niños, casi nueva.

Informar en Librería TOUS.

PERDIDA

En la tarde del 24 desde la calle Sarrutana siguiendo por las de Colón, Coquistador, Marina y Muelle, se perdió un reloj con cadena de oro. Se gratificará con 25 pesetas al que lo entregue al Centro de Anuncios.

Objetos de arte

EL AGUILA-Brossa, 30

MOTOR Se vende uno de 5 caballos de fuerza, año y medio en uso, formas, Centro de Anuncios.

Trabajadoras de bolsillos de plati

Se necesitan para trabajar en la fábrica de L. Pomar é Hijos.

Presentarse con buenas referencias.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Grande y extraordinaria novillada por el jueves 29 de Junio, festividad de San Pedro a las cuatro y media de la tarde.

Se lidiarán 6 hermosos novillos matados por los renombrados matadores

Sastrillo y Meztizo

con sus correspondientes cuadrillas.

Precios.—Entrada general de Sombra, 1'30 pesetas.—Media id. de sombra, 0'90.—Entrada general, de Sol, 0'90 pesetas.—Media id. de sol, 0'50 id.

Diccionario completo de la Lengua Española

por M. Rodríguez Navas

Contiene 120.000 voces explicadas y definidas; es decir, muchas más que los diccionarios usuales, y más del doble de la que comprende el Diccionario de la Academia Española.

Es el más completo y el más barato

Un tomo en folio de 1.500 páginas encuadernado de lujo en medio chagria y tela

10 PESETAS

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.
Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo a las 7:40 mañana y regresando a las 7:45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y como los carruajes.
A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos a fin de dar toda clase de comodidades a los turistas. Dichos carruajes conducen completamente gratis al visitante desde la Estación a las Cuevas y retorno.
El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.—El precio de entrada por una ó dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2'50 pesetas.
NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams se darán toda clase de facilidades para ir a visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.

Almacenes MATAS (San Perico)

Secciones agregadas a la casa
Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora
Esta casa, a pesar de obsequiar con Cupones a sus favorecedores, demostrará siempre ser la que vende más barato.

COLON 17, 19 y 21—MAURA 1, 3 y 7 y JAIME II, 68

Preparación completa

Para las oposiciones al Cuerpo Auxiliar de Estadística, convocadas para el 8 de Enero próximo, ingreso con 1.500 pesetas, plazas ilimitadas. Informarán calle de Pelaires número 105.

"Las Monjas,"

Es el establecimiento mejor surtido en artículos de primera calidad Sedas--Lanas--Libertys--Tejidos
Es de tal magnitud y tan COLOSAL el surtido que tenemos en la sección de géneros NEGROS para Lutos que sin exagerar no hay casa que lo iguale.
Los NEGROS son sólidos y garantizados.
Las TELAS de hilo para camisas y SABANAS de una pieza, se detallan a precio de fábrica.

Por Telégrafo

Un ministro de viaje

Amilo Gimeno en Córdoba
Madrid 27 (2 t.)
Córdoba.—El ministro de Instrucción Pública señor Gimeno ha regresado de la excursión llevada a cabo a Medina Ayabera.
El señor Gimeno recorrió la basílica quedando complacido de la visita.
El Alcalde le interesó por la creación de una cátedra de árabe en el instituto cordobés. El señor Gimeno prometió atender la petición.
En el expreso de hoy regresará hoy a Sevilla.

La llegada
Madrid 28 (2'15 m.)
Sevilla.—Ha llegado el ministro de Instrucción Pública Sr. Gimeno.
En la estación le recibieron las autoridades y una compañía de infantería con bandera y música, la cual le hizo los honores que le corresponden.
El Sr. Gimeno se trasladó al Gobierno militar en donde fué cumplimentado por las comisiones de sociedades y corporaciones.

Visitando centros
Después de la recepción, visitó los centros docentes y el Alcazar, la Catedral, diferentes claustros, paseando luego por varias calles.
Banquete. De regreso
El ministro ha sido obsequiado con un banquete que se vió muy concurrido.
Mañana en el expreso de las ocho regresará a Madrid.

El nuevo gobierno francés

Un juicio
Madrid 28 (2'15 t.)
París.—Le Journal des Debats, hablando del nuevo gabinete dice que no hay ninguna esperanza con Mr. Caille el gobierno que preside Mr. Cailleaux.
Resulta el ministerio una amalgama de radicales y socialistas, algunos de los cuales son marcadamente sectarios.
Dice Le Temps
Le Temps dice que si quiere vivir el gabinete Cailleaux tendrá que ser haciéndose suyo el proyecto de reforma electoral.

Congreso Eucarístico

Llegada de los congresistas
Madrid 27 (2'15 t.)
San Sebastián.—Han llegado 80 congresistas extranjeros presididos por el Padre superior de Trapenses. Todos ellos continuaron hacia Madrid juntamente con el obispo de Tarbes.
Segunda asamblea
Con mayor concurrencia que ayer, se ha celebrado la segunda asamblea eucarística. El acto se celebró en San Francisco el Grande.
Comenzó el citado acto entonando el Veni Creator. Después subió a la tribuna M. Briffaut, abogado del Tribunal de apelación de Bruselas.
Trató de las vidas de los hidalgos San Ignacio de Loyola y San José de Calasanz. Expone la labor civilizadora de las órdenes religiosas y termina pidiendo protección para la invidua nación española.

Propaganda de la Eucaristía

En el Salón de la Defensa Social se ha reunido la sección de los directores de las obras espirituales.
Estuvo presidida por el arzobispo de Burgos acompañado de los obispos de Barcelona, Coria y Astorga.
Se discutieron los temas relativos a los medios de extender la propaganda del Sacramento de la Eucaristía en las

Escuelas, Patronatos, talleres y fábricas y la aplicación de las obras de la mutualidad, de la cooperación y del sindicalismo cristiano.
Se acordó que en las Sacramentales se creen nuevas asociaciones eucarísticas y medios de federación de los organismos católicos; facilitar el servicio eucarístico y garantizar la pureza oblata.
Se habló sobre los proyectos de cooperativas y economatos.
Hablaron el catedrático de Oviedo señor Solares y los señores Ruiz Muñoz, Santa María, Sanies y Aznar, aprobándose las conclusiones.
Secciones de hoy—Una memoria del poeta don Lorenzo Ribera
En la sección quinta sobre literatura y arte del Congreso Eucarístico, ha presentado al tema 45, una memoria el presbítero y poeta mallorquín don Lorenzo Ribera.
A la sección 4.ª sobre teología, tema 40 ha presentado también una memoria don Luis Danús, presbítero de Palma.
Garden Party en el Palacio de la Infanta Isabel
En el palacio del la infanta Isabel, se celebró una garden party, asistiendo la reina D.ª María Cristina y los infantes; el cardenal Aguirre y la Reina llegaron juntos, tributándoseles los honores. La familia Real conversó con todos los prelados.
Asistieron todos los ministros excepto el señor Canalejas.

Para asistir a la procesión
Oviedo.—Anoche en el tren especial marcharon numerosos congregantes, pertenecientes a la Adoración Nocturna con objeto de asistir a la procesión eucarística.
Calculábase que los expedicionarios ascendían a unos 600.
Fueron despedidos por un numeroso gentío. Se dieron vivas al Papa y al Congreso Eucarístico.
La procesión eucarística—Marcha de empleados.
Cádiz.—Hoy marcharán a Madrid varias dotaciones de marinería y otros empleados de la Compañía Transatlántica para asistir a la procesión eucarística.

POLITICA

Firma de dos Reales Ordenes
Madrid 27 (2 t.)
Probablemente mañana se firmarán dos Reales ordenes por el Ministro de Fomento, llamando a las Cámaras de Comercio y a los exportadores, sobre el problema de las tarifas navieras.
No hay combinación—Lo que dice Canalejas
El señor Canalejas manifestó a los periodistas que no es cierto que se haya pensado en la combinación que publica algunos periódicos, referentes al nombramiento del señor Montero Villegas para Magistrado del Tribunal Supremo y al hermano de éste para el Tribunal de Cuentas.
Agregó el señor Canalejas que había conferenciado con los señores Rodríguez, Gasset y Presidente del Consejo de Estado.
Con el primero acerca de los conciertos mineros y con los demás respecto a los créditos para Obras públicas.
Dijo que le habían visitado varias comisiones entre ellas una de mineros presidida por el señor Lacierva.
Habló el señor Canalejas de la información que publica el «A B C» diciendo que S. M. el Rey ha escrito al Papa una carta, manifestó que no le extraña que le haya escrito con motivo de su delegación en el Congreso Eucarístico, pero sin que la carta tenga ni mucho menos, carácter político.
Agregó que con motivo de la muerte del señor Ojeda y con la celebración del Congreso, están interrumpidas las negociaciones. Esta tarde, dijo, se ocuparán en el Consejo de dicho asunto.

Canalejas a Otero
Madrid 28 (2'15 m.)
Después del Consejo de Ministros el señor Canalejas marchó a Otero de donde regresará mañana por la tarde.
Llegada de Moret
Procedente de Granada ha llegado el Sr. Moret.
Le recibieron en la estación muchos amigos.

El conflicto de Marruecos

Comunicaciones interrumpidas.—Un engaño de los cableños.
Madrid 27 (2 t.)
Tánger.—Escriben desde Fez diciendo que las comunicaciones con Mequinez están totalmente interrumpidas.
Una expedición formada por algunos soldados franceses y otros de la mehalla de Haffid fué atraída al territorio de Benimittir, por un grupo de cableños que hacían ondear unas banderas blancas, como demandando parlamento.
La columna acudió creyendo en la aparente amistad, pero una vez que estuvieron al alcance de los fusiles de los cableños sonó una descarga cerrada, que ocasionó gran número de bajas a las tropas francesas.
Los cableños cometida la fechoría huyeron precipitadamente.
Nombramiento de cald
Madrid 28 (2'15 m.)
Tánger.—Dicen de Marrakech, que Janu, hermano del Glaudi, frente a una mehalla ha regresado a la capital por haber recibido una carta del Sultán nombrándole caid de la tribu del Glaudi.
Todas las kábilas mandaron desti-

tuirlo antes de la proclamación de Muley Haffid.
Una estación a Larache
El ministro de la Guerra señor Luque ha dicho que en breve enviará a Larache una estación radiotelegráfica por haberse estropeado la que allí había.
Relevo de buques
Mañana marchará el «Cataluña» a Larache con el objeto de relevar en el servicio al «Carlos V.»
Consejo de ministros
Madrid 28 (2'15 m.)
El Consejo de Ministros que se ha celebrado duró dos horas.
El ministro de Hacienda Sr. Rodríguez dió cuenta de un real decreto sobre reglamentación de la Ley suprimiendo los consumos.
Se trató de las medidas de previsión adoptadas para evitar la alteración del orden público en la procesión del Congreso Eucarístico.
El ministro de Fomento Sr. Gasset entregó al Consejo una exposición de la Asociación General de Ganaderos de España en la que piden que el servicio de sanidad pecuaria pase a depender del Ministerio de Fomento.
Se cambiaron impresiones sobre nuestras relaciones con Roma, conviniendo que este asunto requiere un detenido estudio.
Los ministros manifestaron que no tenían ninguna noticia nueva de Marruecos y comentaron algo el desarrollo de la crisis francesa.
Se aprobó el expediente de obras en el arsenal de la Carreca.
El Sr. Rodríguez expuso a la consideración de sus compañeros el proyecto que presentará a las Cortes para completar el pago de los gastos ocasionados con motivo de la Exposición de Bruselas.

Ecós varios
Embarcación a pique
Madrid 27 (2 t.)
Cádiz.—El vapor pesquero «Gloria» de la matrícula de Bilbao embistió en aguas de esta bahía a una lancha que llevaba siete tripulantes.
La embarcación embestida se fué a pique, logrando salvarse tras muchos esfuerzos los citados tripulantes, pues el vapor siguió su ruta, desoyendo los gritos de auxilio que daban éstos.
El comandante de Marina ha ordenado que queden detenidos los tripulantes del «Gloria».
Los obreros del campo en huelga.—El gobernador a Jerez—Zapateros en huelga
Cádiz.—Los obreros del campo de Medina Sidonia se han declarado en huelga, pues piden un real de aumento en su jornal.
Reina entre ellos el más completo orden.
El gobernador civil marcha hoy a Jerez con objeto de implantar las bases que sirvieron de arreglo en el conflicto de los arbitros del Ayuntamiento.
Los zapateros de San Fernando se han declarado en huelga.
Ayer sopió fuerte viento N. O. que trajo a la población una plaga enorme de mosquitos que invadió todos los edificios.

Ciación en Valparaíso
Madrid 27 (2 t.)
París.—Telegrafian a «Le Journal» que en Valparaíso se ha desencadenado un fortísimo ciclón que ha abatido toda la costa chilena, devastando todo cuanto encontraba a su paso.
Resultaron unos 200 muertos.
Aeronautas ahogados
Berlín.—Dícese que han perecido ahogados en el Mar del Norte los aeronautas Blondet y Corbin que salieron de París a bordo de un globo esférico, el próximo pasado sábado.
Dimisión de un gabinete
Viena.—El Presidente del Consejo Bienert ha presentado la dimisión de todo el gabinete.
Gran incendio
Madrid 28 (2'15 m.)
Oporto.—Esta pasada noche en la ciudad de Santiago se ha declarado un incendio que destruyó 23 casas situadas en la calle más principal de la población.
A la hora que telegrafiamos continúa el incendio propagándose a unas docenas de casas.
En la población reina un gran pánico.
Goleta de Palma
Ceuta.—La goleta de la matrícula de Palma «Nueva María» la arrastró el mar, siendo salvada por un remolcador y conducida a este puerto.
Una manifestación católica
Tortosa.—Los elementos católicos de esta organizan una manifestación para que coincida con la procesión eucarística que se ha de celebrar en Madrid con motivo del Congreso Eucarístico.
El tratado con Cuba
Madrid 28 (2'15 m.)
El Gobierno de Cuba ha contestado a las proposiciones que le hizo el Gobierno español respecto de los tratados comerciales le siguiente:
Se rebaja la mitad de los derechos de los cigarros puros y cigarrillos de picadura, cobrando 20 pesetas y 12'50 id. por kilogramo neto, siempre que la adquisición del tabaco elaborado no sea menor de tres y medio a cuatro millones de pesos al año y que lo adquiera por su cuenta la Compañía Arrendataria de Tabacos, abonando el importe dentro de 60 a

60 días sin más comisión que el 2 y medio por ciento.
A los alcoholes y aguardientes se les rebajan los derechos actuales a la mitad, reduciéndolos a 80 y 130 pesetas en vez de 160 y 260 pesetas por hectólitro.
Huelga sin resolver
Madrid 28 (11 m.)
Zaragoza.—Sigue sin resolver la huelga de carpinteros. Los patronos se han reunido acordando aumentar el jornal y fijar la jornada de diez horas.
Los obreros rechazan el aumento de jornal y quieren que la jornada sea sólo de nueve horas.
Las armas alijadas
Orense.—Hoy a las nueve de la mañana en tren especial, custodiado por la benemérita, se llevarán a Vigo las armas y efectos alijados en Orense y Pontevedra. Los conducirá el Juez instructor que lo es el comandante Sr. Casanova, quien los entregará al Parque con las formalidades de rigor.
La benemérita llegada de León y Palencia reforzará los puestos fronterizos.
La sección de caballería de Valladolid quedará en la capital.
Ha llegado un nuevo núcleo de portu gueses notándose inusitado movimiento de automóviles.
Los monárquicos recién llegados no ocultan la contrariedad que les ha causado la captura del alijo.
Expedición austriaca.—Fuerte viento
Madrid 28 (11'15 m.)
Cádiz.—Se espera de un momento a otro la llegada de una expedición de profesores austriacos que vienen para estudios científicos.
Sopla un fuerte viento de levante. Ha derribado muchos árboles y postes del telégrafo.
Los buques anclados en la bahía han reforzado sus amarras.
Ha sido despachado para Larache el rucero «Cataluña».

El «Cataluña» a Larache
Madrid 28 (11'15 m.)
Cádiz.—El gobernador militar y el capitán del Puerto han conferenciado asistiendo también el comandante del crucero «Cataluña». Se relaciona esta conferencia con la noticia telegrafiada de Madrid anunciando que el «Cataluña» salga inmediatamente para Larache para relevar al «Carlos V.»
El contador del «Cataluña» ha recogido de la sucursal del Banco de España 25,000 duros que importan las consignaciones de dicho buque y del «Carlos V.»
Obsequio al general Alfau
Tetuán.—El Centro Comercial Hispano Marroquí ha acordado celebrar festejos en obsequio del general Alfau.
Fiestas
Gijón.—Continúan las fiestas en honor de los excursionistas.
En el Casino se ha celebrado una brillante recepción.
El sábado a bordo del «Alfonso XIII» llegará otra expedición de asturianos para asistir al centenario de Jovellanos.

De Zaragoza
Zaragoza.—Ha llegado un piquete de artillería con un estandarte y muchas comisiones militares.
Esta noche llegará el general Weyler. El Batallón Infantil, del que es coronel honorario el Príncipe de Asturias, salió ayer por primera vez.
Hoy se celebrará la revista a las fuerzas de la guarnición por el general Weyler.
Esta tarde se celebrará una procesión cívico religiosa en honor de los mártires de la Independencia.
De Sevilla
Comunican de Sevilla que continúa en aquella población la huelga de barrereros.
Construcción de carreteras
Ceuta.—Terminados los trabajos de construcción de carreteras han regresado a la plaza las dos compañías que efectuaron dichas obras.
Han salido fuerzas para relevar a las que guarnecen las nuevas posiciones.
Médico del Sultán
Alcázar.—Ha llegado el doctor español Berenguer, médico del Sultán, quien marcha para Fez.
Hoy se han abierto varios pozos para abastecer de agua a las tropas, que la proporcionan excelente.
Se proyecta la construcción de un camino para carruajes entre Alcázar y Larache.
La estación radio-telegráfica de Larache se trasladará aquí.
Allí se instalará otra, comunicando entretanto por el heliógrafo.
Adelantan los trabajos de atrincharamiento.
Se han adquirido dentro de la ciudad dos fondaks donde se establecerá en uno el Parque de municiones y el otro servirá de cuartel a la caballería.
Combes interrogado
Madrid 28 (11 m.)
París.—El expresidente del Consejo M. Combes ha sido interrogado sobre la actual situación y sobre la actitud que él guarda respecto a la misma.
M. Combes ha dicho que su estado de salud le impide formar parte del Gobierno, añadiendo que es de necesidad la reorganización del partido radical para luchar en las próximas elecciones.
Temporales
Tánger.—Continúa el fuerte temporal de levante; el puerto, con este motivo se halla cerrado.

Ultimas noticias

Maura de viaje
Madrid 18 (2'15 t.)
El expresidente del Consejo, D. Antonio Maura, marchará a primeros de mes a Santander. Después de haber pasado una corta temporada en dicha capital, irá a Palma.
Manteniendo el orden
Tánger.—De Nazar aseguran que se han reunido varios moros notables acordando mantener el orden principalmente en los caminos entre Alcazar y Nazan, evitando cuanto pueda significar molestia para las tropas españolas.
Congreso Eucarístico.—Comunión general.
A las ocho de la mañana se ha celebrado en el Retiro el acto de recibir la Comunión general los niños de las escuelas municipales.
Presidía el acto el Cardenal Aguirre.
Los niños encamináronse a la iglesia del Retiro precedidos de los estandartes y el batallón infantes.
En la Gloria del Salvador se instalaron los altares y las tribunas.
Comenzó el acto rezándose una misa en la que oficiaron varios Obispos.
Después de la Comunión se sirvió a los niños un succulento desayuno, obsequio del comité organizador del Congreso.
Procedió después al desfile llevando los niños provisionalmente las imágenes que adornaron los altares.
La comitiva desfiló delante de la tribuna del Cardenal Aguirre, el cual emocionado daba la bendición papal.
Canalejas no ha regresado
El señor Canalejas no ha regresado todavía de su excursión a Oteros. Créese que llegará esta noche.

Huelga de tranvías
Oporto.—Los obreros de los tranvías se han declarado en huelga esta mañana. Vapor en peligro.—Otros buques huyen del temporal
Madrid 28 (2 t.)
Cádiz.—A causa del temporal estuvo a punto de naufragar el vapor «Victor» que llevaba efectos destinados al crucero «Cataluña».
Uno de los bandazos sufridos rompió la mayoría de los efectos que llevaba.
El oleaje, es de tal ímpetu, que invade los muelles.
Se han refugiado en este puerto el «Cabo Trafalgar» y varios barcos que cruzaban el estrecho.
Han sufrido averías dos vapores pasqueros.
Se ignoran si hay desgracias.
Provisión de carteras
En los círculos políticos se habló anoche del consejo celebrado por la tarde en el cual parece que se ocupó el Gobierno de la provisión de las carteras de Gobernación y Gracia y Justicia.
Se ofreció la primera al Sr. Barroso para que se quede con ella definitivamente.
Para sustituirle en el Ministerio de Gracia y Justicia, suena el nombre del mismo Canalejas, el cual la tomaría a su cargo a fin de no dar entrada a nuevos ministros.

Banquete
Gijón.—Se ha celebrado un banquete de 150 cubiertos en honor de los excursionistas cubanos, presidiendo las autoridades de la provincia.
Durante los brindis que fueron patrióticos se leyeron telegramas del subsecretario de la Gobernación, ofreciendo su concurso para que se subvencionen las fiestas del centenario de Jovellanos.
También se leyó uno del señor Canalejas prometiendo hacer todo lo posible para dar el mayor esplendor a la fiesta y comunicando que el Rey y el Gobierno se asocian al homenaje a una de las glorias más legítimas de España.
Se dieron vivas patrióticos.
Nuevo bajá
Tánger.—Notician que Chardagni que según pública notoriedad, está al servicio de Francia, ha sido nombrado bajá de la campiña de Alcázar.
Coméntase este hecho por las dificultades que pueda suscitarle al Raisuli.
Petición de los impresarios de Madrid
Los empresarios de los teatros de Madrid han visitado al señor Barroso solicitando que se les permita terminar las funciones una hora después de la que ahora se les tiene designado.
El señor Barroso ofreció estudiar la petición. Créese que accederá a que terminen los teatros a la una y media de la madrugada.

BOLSA DE MADRID
Madrid 28 (4'22 t.)
Interior contado. 85'30
Interior fin de mes. 85'35
Amortizable 5 por 100 100'50
Banco de España. 458'00
Compañía de Tabacos. 323'00
Francos 8'15
Libras. 27'37
Exterior de París. 96'70
FABRA

Círculo Mallorquín

Debiendo cesarse el servicio de cocina y repostería de dicha Sociedad, por el término de dos años, se admitirán proposiciones hasta el día 3 de Julio próximo a las ocho de la noche en la Secretaría de este Casino, teniendo que sujetarse al pliego de condiciones que obra en la misma.
Palma 28 Junio de 1911.

Madrid 28 (2'15 m.)
El Consejo de Ministros que se ha celebrado duró dos horas.
El ministro de Hacienda Sr. Rodríguez dió cuenta de un real decreto sobre reglamentación de la Ley suprimiendo los consumos.
Se trató de las medidas de previsión adoptadas para evitar la alteración del orden público en la procesión del Congreso Eucarístico.
El ministro de Fomento Sr. Gasset entregó al Consejo una exposición de la Asociación General de Ganaderos de España en la que piden que el servicio de sanidad pecuaria pase a depender del Ministerio de Fomento.
Se cambiaron impresiones sobre nuestras relaciones con Roma, conviniendo que este asunto requiere un detenido estudio.
Los ministros manifestaron que no tenían ninguna noticia nueva de Marruecos y comentaron algo el desarrollo de la crisis francesa.
Se aprobó el expediente de obras en el arsenal de la Carreca.
El Sr. Rodríguez expuso a la consideración de sus compañeros el proyecto que presentará a las Cortes para completar el pago de los gastos ocasionados con motivo de la Exposición de Bruselas.

Ecós varios
Embarcación a pique
Madrid 27 (2 t.)
Cádiz.—El vapor pesquero «Gloria» de la matrícula de Bilbao embistió en aguas de esta bahía a una lancha que llevaba siete tripulantes.
La embarcación embestida se fué a pique, logrando salvarse tras muchos esfuerzos los citados tripulantes, pues el vapor siguió su ruta, desoyendo los gritos de auxilio que daban éstos.
El comandante de Marina ha ordenado que queden detenidos los tripulantes del «Gloria».
Los obreros del campo en huelga.—El gobernador a Jerez—Zapateros en huelga
Cádiz.—Los obreros del campo de Medina Sidonia se han declarado en huelga, pues piden un real de aumento en su jornal.
Reina entre ellos el más completo orden.
El gobernador civil marcha hoy a Jerez con objeto de implantar las bases que sirvieron de arreglo en el conflicto de los arbitros del Ayuntamiento.
Los zapateros de San Fernando se han declarado en huelga.
Ayer sopió fuerte viento N. O. que trajo a la población una plaga enorme de mosquitos que invadió todos los edificios.

Ciación en Valparaíso
Madrid 27 (2 t.)
París.—Telegrafian a «Le Journal» que en Valparaíso se ha desencadenado un fortísimo ciclón que ha abatido toda la costa chilena, devastando todo cuanto encontraba a su paso.
Resultaron unos 200 muertos.
Aeronautas ahogados
Berlín.—Dícese que han perecido ahogados en el Mar del Norte los aeronautas Blondet y Corbin que salieron de París a bordo de un globo esférico, el próximo pasado sábado.
Dimisión de un gabinete
Viena.—El Presidente del Consejo Bienert ha presentado la dimisión de todo el gabinete.
Gran incendio
Madrid 28 (2'15 m.)
Oporto.—Esta pasada noche en la ciudad de Santiago se ha declarado un incendio que destruyó 23 casas situadas en la calle más principal de la población.
A la hora que telegrafiamos continúa el incendio propagándose a unas docenas de casas.
En la población reina un gran pánico.
Goleta de Palma
Ceuta.—La goleta de la matrícula de Palma «Nueva María» la arrastró el mar, siendo salvada por un remolcador y conducida a este puerto.
Una manifestación católica
Tortosa.—Los elementos católicos de esta organizan una manifestación para que coincida con la procesión eucarística que se ha de celebrar en Madrid con motivo del Congreso Eucarístico.
El tratado con Cuba
Madrid 28 (2'15 m.)
El Gobierno de Cuba ha contestado a las proposiciones que le hizo el Gobierno español respecto de los tratados comerciales le siguiente:
Se rebaja la mitad de los derechos de los cigarros puros y cigarrillos de picadura, cobrando 20 pesetas y 12'50 id. por kilogramo neto, siempre que la adquisición del tabaco elaborado no sea menor de tres y medio a cuatro millones de pesos al año y que lo adquiera por su cuenta la Compañía Arrendataria de Tabacos, abonando el importe dentro de 60 a

60 días sin más comisión que el 2 y medio por ciento.
A los alcoholes y aguardientes se les rebajan los derechos actuales a la mitad, reduciéndolos a 80 y 130 pesetas en vez de 160 y 260 pesetas por hectólitro.
Huelga sin resolver
Madrid 28 (11 m.)
Zaragoza.—Sigue sin resolver la huelga de carpinteros. Los patronos se han reunido acordando aumentar el jornal y fijar la jornada de diez horas.
Los obreros rechazan el aumento de jornal y quieren que la jornada sea sólo de nueve horas.
Las armas alijadas
Orense.—Hoy a las nueve de la mañana en tren especial, custodiado por la benemérita, se llevarán a Vigo las armas y efectos alijados en Orense y Pontevedra. Los conducirá el Juez instructor que lo es el comandante Sr. Casanova, quien los entregará al Parque con las formalidades de rigor.
La benemérita llegada de León y Palencia reforzará los puestos fronterizos.
La sección de caballería de Valladolid quedará en la capital.
Ha llegado un nuevo núcleo de portu gueses notándose inusitado movimiento de automóviles.
Los monárquicos recién llegados no ocultan la contrariedad que les ha causado la captura del alijo.
Expedición austriaca.—Fuerte viento
Madrid 28 (11'15 m.)
Cádiz.—Se espera de un momento a otro la llegada de una expedición de profesores austriacos que vienen para estudios científicos.
Sopla un fuerte viento de levante. Ha derribado muchos árboles y postes del telégrafo.
Los buques anclados en la bahía han reforzado sus amarras.
Ha sido despachado para Larache el rucero «Cataluña».

El «Cataluña» a Larache
Madrid 28 (11'15 m.)
Cádiz.—El gobernador militar y el capitán del Puerto han conferenciado asistiendo también el comandante del crucero «Cataluña». Se relaciona esta conferencia con la noticia telegrafiada de Madrid anunciando que el «Cataluña» salga inmediatamente para Larache para relevar al «Carlos V.»
El contador del «Cataluña» ha recogido de la sucursal del Banco de España 25,000 duros que importan las consignaciones de dicho buque y del «Carlos V.»
Obsequio al general Alfau
Tetuán.—El Centro Comercial Hispano Marroquí ha acordado celebrar festejos en obsequio del general Alfau.
Fiestas
Gijón.—Continúan las fiestas en honor de los excursionistas.
En el Casino se ha celebrado una brillante recepción.
El sábado a bordo del «Alfonso XIII» llegará otra expedición de asturianos para asistir al centenario de Jovellanos.

De Zaragoza
Zaragoza.—Ha llegado un piquete de artillería con un estandarte y muchas comisiones militares.
Esta noche llegará el general Weyler. El Batallón Infantil, del que es coronel honorario el Príncipe de Asturias, salió ayer por primera vez.
Hoy se celebrará la revista a las fuerzas de la guarnición por el general Weyler.
Esta tarde se celebrará una procesión cívico religiosa en honor de los mártires de la Independencia.
De Sevilla
Comunican de Sevilla que continúa en aquella población la huelga de barrereros.
Construcción de carreteras
Ceuta.—Terminados los trabajos de construcción de carreteras han regresado a la plaza las dos compañías que efectuaron dichas obras.
Han salido fuerzas para relevar a las que guarnecen las nuevas posiciones.
Médico del Sultán
Alcázar.—Ha llegado el doctor español Berenguer, médico del Sultán, quien marcha para Fez.
Hoy se han abierto varios pozos para abastecer de agua a las tropas, que la proporcionan excelente.
Se proyecta la construcción de un camino para carruajes entre Alcázar y Larache.
La estación radio-telegráfica de Larache se trasladará aquí.
Allí se instalará otra, comunicando entretanto por el heliógrafo.
Adelantan los trabajos de atrincharamiento.
Se han adquirido dentro de la ciudad dos fondaks donde se establecerá en uno el Parque de municiones y el otro servirá de cuartel a la caballería.
Combes interrogado
Madrid 28 (11 m.)
París.—El expresidente del Consejo M. Combes ha sido interrogado sobre la actual situación y sobre la actitud que él guarda respecto a la misma.
M. Combes ha dicho que su estado de salud le impide formar parte del Gobierno, añadiendo que es de necesidad la reorganización del partido radical para luchar en las próximas elecciones.
Temporales
Tánger.—Continúa el fuerte temporal de levante; el puerto, con este motivo se halla cerrado.

Ultimas noticias

Maura de viaje
Madrid 18 (2'15 t.)
El expresidente del Consejo, D. Antonio Maura, marchará a primeros de mes a Santander. Después de haber pasado una corta temporada en dicha capital, irá a Palma.
Manteniendo el orden
Tánger.—De Nazar aseguran que se han reunido varios moros notables acordando mantener el orden principalmente en los caminos entre Alcazar y Nazan, evitando cuanto pueda significar molestia para las tropas españolas.
Congreso Eucarístico.—Comunión general.
A las ocho de la mañana se ha celebrado en el Retiro el acto de recibir la Comunión general los niños de las escuelas municipales.
Presidía el acto el Cardenal Aguirre.
Los niños encamináronse a la iglesia del Retiro precedidos de los estandartes y el batallón infantes.
En la Gloria del Salvador se instalaron los altares y las tribunas.
Comenzó el acto rezándose una misa en la que oficiaron varios Obispos.
Después de la Comunión se sirvió a los niños un succulento desayuno, obsequio del comité organizador del Congreso.
Procedió después al desfile llevando los niños provisionalmente las imágenes que adornaron los altares.
La comitiva desfiló delante de la tribuna del Cardenal Aguirre, el cual emocionado daba la bendición papal.
Canalejas no ha regresado
El señor Canalejas no ha regresado todavía de su excursión a Oteros. Créese que llegará esta noche.

Huelga de tranvías
Oporto.—Los obreros de los tranvías se han declarado en huelga esta mañana. Vapor en peligro.—Otros buques huyen del temporal
Madrid 28 (2 t.)
Cádiz.—A causa del temporal estuvo a punto de naufragar el vapor «Victor» que llevaba efectos destinados al crucero «Cataluña».
Uno de los bandazos sufridos rompió la mayoría de los efectos que llevaba.
El oleaje, es de tal ímpetu, que invade los muelles.
Se han refugiado en este puerto el «Cabo Trafalgar» y varios barcos que cruzaban el estrecho.
Han sufrido averías dos vapores pasqueros.
Se ignoran si hay desgracias.
Provisión de carteras
En los círculos políticos se habló anoche del consejo celebrado por la tarde en el cual parece que se ocupó el Gobierno de la provisión de las carteras de Gobernación y Gracia y Justicia.
Se ofreció la primera al Sr. Barroso para que se quede con ella definitivamente.
Para sustituirle en el Ministerio de Gracia y Justicia, suena el nombre del mismo Canalejas, el cual la tomaría a su cargo a fin de no dar entrada a nuevos ministros.

Banquete
Gijón.—Se ha celebrado un banquete de 150 cubiertos en honor de los excursionistas cubanos, presidiendo las autoridades de la provincia.
Durante los brindis que fueron patrióticos se leyeron telegramas del subsecretario de la Gobernación, ofreciendo su concurso para que se subvencionen las fiestas del centenario de Jovellanos.
También se leyó uno del señor Canalejas prometiendo hacer todo lo posible para dar el mayor esplendor a la fiesta y comunicando que el Rey y el Gobierno se asocian al homenaje a una de las glorias más legítimas de España.
Se dieron vivas patrióticos.
Nuevo bajá
Tánger.—Notician que Chardagni que según pública notoriedad, está al servicio de Francia, ha sido nombrado bajá de la campiña de Alcázar.
Coméntase este hecho por las dificultades que pueda suscitarle al Raisuli.
Petición de los impresarios de Madrid
Los empresarios de los teatros de Madrid han visitado al señor Barroso solicitando que se les permita terminar las funciones una hora después de la que ahora se les tiene designado.
El señor Barroso ofreció estudiar la petición. Créese que accederá a que terminen los teatros a la una y media de la madrugada.

BOLSA DE MADRID
Madrid 28 (4'22 t.)
Interior contado. 85'30
Interior fin de mes. 85'35
Amortizable 5 por 100 100'50
Banco de España. 458'00
Compañía de Tabacos. 323'00
Francos 8'15
Libras. 27'37
Exterior de París. 96'70
FABRA

Círculo Mallorquín

Debiendo cesarse el servicio de cocina y repostería de dicha Sociedad, por el término de dos años, se admitirán proposiciones hasta el día 3 de Julio próximo a las ocho de la noche en la Secretaría de este Casino, teniendo que sujetarse al pliego de condiciones que obra en la misma.
Palma 28 Junio de 1911.

GRAND HOTEL de Palma de Mallorca

Agradecido su propietario de la protección que cada día mayor le dispensa el público para que éste pueda convencerse que es la casa más económica é higiénica de las Baleares, y con el fin de cooperar en lo posible al desarrollo de la SEMANA DEPORTIVA, desde el 24 de los corrientes habrá

Pensiones económicas, desde ptas. 5'50

Comidas desde 2'50

Cenas id. id. 2'50

Camas id. 1'25

Cocina a la Española

Escusado es decir que todo el servicio que se hace en este establecimiento es en habitaciones aseadas é higiénicas. Durante la SEMANA DEPORTIVA todos los días se publicará el MENÚ del día siguiente.

NOTA.—A causa del cambio de corriente el ascensor no funcionará hasta el 15 de Julio.

v. COLON, 39

EL AGUILA

TELEFONO, 148

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

Casa fundada en 1850

Sección de Caballero

Sección de Niño

TRAJES completos de dril crudo y colores
 » lanilla, vicuña y tricel.
 » alpaca negra y colores.
 CAZADORAS Y GUERRERAS para el campo
 GUARDAPOLVOS para viaje
 AMERICANAS de alpaca negras y colores
 PANTALONES de dril crudo y colores.
 » de lana, tricel, paño y armoure.
 AMERICANAS y CHAQUES de lanilla y tricel.
 SACOS Y SOBRETODOS de entretiempo.
 LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro.
 FRACHES de paño y casimir negro.
 TCGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo

de 6	á 32	pis
» 15	á 80	
» 30	á 60	
» 3'50	á 12	
» 8	á 60	
» 8	á 30	
» 3'50	á 12	
» 6	á 25	
» 8	á 50	
» 25	á 100	
» 50	á 65	
» 30	á 75	
» 100	á 150	

TRAJES blusa y otros modelos de dril, lana y alpaca para niños de 4 á 10 años
 TRAJES marinera de dril, piqué y fraacola para niños de 4 á 10 años.
 TRAJES marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años.
 TRAJES americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años.
 TRAJES americana de lana, vicuña y jerga para niños de 10 á 16 años.
 GABANES entretiempo para niños de 4 á 16 años

Sección de varios artículos

Impermeables, Mantas, porta mantas, Ligas, Leggings, C. taron es, Perchas, Tirantes, Fajas Higiénicas, Corbatas, Bastones y Gorras de todas clases.

Sombreros paja, tipo exclusivo de la Casa á pesetas 3

Ultimas Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO. • PIDASE EL CATALOGO GENERAL • VENTAS AL CONTADO

Grandes Almacenes BON MARCHE

Plaza del Mercado entre la iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

SOMBREROS PARA SEÑORA

Se han recibido los anunciados modelos de Paris "El gran chich de la Moda,"

Confecciones de vestidos para Señora y Niños, blusitas japonesas de alta novedad. Gran surtido en sedas, lanas y fantasías en algodón, pasamanería, ricos adornos. Corsés modelos especiales.

Sastrería

Camisería

PRECIO FIJO

Antes de salir á veranear

Compre V. una cajita de

ZAMPIRONI

Unico medio de matar los mosquitos y por tanto tener un sueño tranquilo.

¡CUIDADO CON LAS IMITACIONES!

Véndese en todas las Droguerías, Farmacias y Bazaros

Agentes en España: **J. URIACH Y COMPANIA—BARCELONA**



Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores
Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Lerache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador. Los días 12 al 14 de cada mes la ISLAÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Gabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLAÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.

Vapores Directos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía,

de Cádiz

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Méyaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Guanánamo y Manzanillo saldrá de este puerto directamente el día 7 de Julio el magnífico vapor

BALMES

Admitiendo carga y pasajeros. Se replica á los señores cargadores se sirvan avisar la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de ptas. efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44-2º.

LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

P. MAFALDA, 26 Mayo. CORDOVA, 3 julio.
 FLORIDA, 12 junio. P. MAFALDA, 21 julio.

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelaires) PALMA.

Lloyd Sabaud

El día 2 de Julio saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el nuevo y hermoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Príncipe di Udine

El día 7 de Julio saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha

Y el día 4 de Agosto el vapor

Regina d' Italia

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase. —Tres puentes de paseo— Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONÓMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas
 COCINA ESPAÑOLA. Para informes, en Palma, calle del Mar, 49, primero.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Habitaciones para alquilar

Calle ó Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Piedad	6	3.º	en el entresuelo.	
Tierra Santa.	11	bajo	San Miguel 18-1.	Almacén 5 ptas. mensuales.
Bonanova, Terreno	50-51	bajos	Bonanova-52	amueblado ó sin amueblar
Villa a C. principal.	89	1-2-3	Mantener 10 ent.º	Agua del tejado.
Calle de los Olivos	107	tienda	Sto. Domingo, 13.-3.º	Agua, paño, 5 dormitorios.
Villalonga Terreno	52	bajo	San Miguel 18-1.º	jardín capacidad confort.
Villeta (San Lluís)	1.º	bajo	Zavella 6-1.	4 dormitorios jardín y agua
Concepción.	57	bajos	San Nicolás=40	
Calle de Gater	17	pr.º pa.	Sto. Espiritu 5 princip.	Coladuría y cuadra.

"Naumann,"

Las acreditadas máquinas para coser y bordar se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y finura en sus trabajos.

Máquinas para hacer calceta.
 Bicicletas—Motocicletas.
 Instalaciones eléctricas.
 Accesorios y reparaciones.
 Ventas al contado y á plazos.

Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA

ANTONIO NADAL

PAZ IS TUNEL

PRACTICANTE FARMACIA

Hay uno de buenas referencias, edad 15 años y lleva año y medio de práctica y desea encontrar colocación.
 Para informes, Centro de Anuncios.

Pérdida

Un perro parguero negro con una mancha blanca al pecho, edad unos 4 meses, se gratificará el hallazgo calle de la Herrería número 39.

Alquileres

Calle de Duz y número 4, entresuelo.
 Calle de Cordelario 57-2.º
 Calle del General Barceló 53, cochera, todas con agua.
 Informarán, General Barceló, número 18.

Específicos nacionales y extranjeros

A precios económicos se expenden en la droguería y Sucursales de **Viuda de José Juan**

Diabéticos!

El que está enfermo es porque quiere. El verdadero remedio conocido hasta el día de hoy es el agua mineral de Onteniente de venta en las principales farmacias y droguerías.
 Detalles: el representante para Mallorca José Juan Pons, Miñones, 8

Colchonería de DEYA hermano

Se participa á todos los clientes, y al público en general, que á partir del 2 de Mayo todos los días laborables de 6 mañanas á tarde tendrán en marcha la máquina de paños lanas instalada en la calle de los Olivos número para poder servir cuantos trabajos presenten.

Colocación

Desa colocarse de cocheró ó carretero joven de 27 años. Para informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia-10.